

09 mai 2025 -07:47

La Régie des Bâtiments remet en fonction la grande fontaine du Mont des Arts à Bruxelles

En avril 2025, la Régie des Bâtiments a terminé la rénovation de la grande fontaine située au Mont des Arts à Bruxelles. Lancés en août 2024, ces travaux ont permis de remettre la fontaine en service, redonnant ainsi vie à cet élément emblématique du paysage urbain.

Des travaux de rénovation nécessaires

La grande fontaine du Mont des Arts avait été mise à l'arrêt en raison d'un dysfonctionnement des circuits de trop-plein, causé par des éléments externes obstruant les tuyaux et endommageant les pompes.

En août 2024, la Régie des Bâtiments a commencé les travaux de rénovation de la grande fontaine. Le bassin de la fontaine a été entièrement vidé et nettoyé et tous les éléments endommagés ont été réparés ou remplacés (les pompes, les sources de mousse, les jets, les pierres bleues, les tuyaux, les bacs, les évacuations, ...). Des adaptations ont également été apportées à l'installation pour éviter de futurs engorgements et faciliter les opérations de maintenance. Les travaux se sont terminés en avril 2025.

Un contrat de deux ans d'entretien a été prévu pour garantir le bon fonctionnement de l'installation, comprenant des interventions régulières, le grand entretien, l'hivernage et la remise en service annuelle.

La réparation de tous les éléments endommagés de la grande fontaine et l'entretien de la fontaine prévu pendant deux ans a coûté au total 210 000 euros TVA comprise.



Un cadre historique et culturel emblématique

Située au cœur de Bruxelles, la grande fontaine s'intègre dans le jardin du Mont des Arts, aménagé en 1957-1958 par le paysagiste belge René Péchère. Ce jardin suspendu, installé au-dessus d'un parking souterrain, est un lieu de passage quotidien pour de nombreux navetteurs, mais aussi un haut lieu culturel. Il relie le haut et le bas de la ville et offre une vue spectaculaire sur la Grand-Place.

Entouré de prestigieuses institutions comme la Bibliothèque royale, Bozar, les Musées royaux des Beaux-Arts ou encore le musée Magritte, le Mont des Arts est un pôle central de la vie culturelle bruxelloise, accueillant régulièrement des événements tels que Europalia ou le Brussels Summer Festival.

Fiche technique

Propriétaire : État belge

Maître d'ouvrage : Régie des Bâtiments

Entrepreneur : sa Établissements MALICE

Coût des travaux : environ 210 000 € TVAC, réparti comme suit :

- 185 000 € TVAC pour les adaptations, réparations et travaux
- 25 000 € TVAC pour 2 ans d'entretien

Durée des travaux : août 2024 - avril 2025

Régie des Bâtiments

Avenue de la Toison d'Or 87 boîte 2

1060 Bruxelles

Belgique

+32 2 541 65 11

<http://www.buildingsagency.be>

Steven Hus (NL) - Sylvie Decraecker (FR)

+32 (0)477 33 61 24

+32 (0)475 80 71 20

press@buildingsagency.be